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Radiografía de su primer mes 

El inédito estilo del alcalde Toledo 

en Puente Alto 
Pese a sus duras 

críticas a Codina, fue lo 
suficientemente dúctil 
como para llegar con 

pocos cercanos a 
puestos clave, dejar a la 

mayoría del staff de su 
antecesor y apoyarse 

en ellos mientras instala 
su gestión y sube 
sueldos a funcionarios. 

Alex von Baer 

k Puente Alto sale a la palestra por ca- 

sos de corrupción. La de Germán 
Codina fue una mala gestión, no pa- 
sa de curso. Un 3.0”, aseguró hace 2 

semanas en Mega el alcalde de Puente Al- 
to Matías Toledo. Por mensajes como ese 
es que en el entorno municipal quedaron 
“marcando ocupado” cuando el indepen- 
diente de izquierda aterrizó el 6 de di- 

ciembre y puso solo en algunos cargos 
clave a los suyos, como el administrador 
municipal Felipe Lagos, staff de su gabi- 
nete, y la secretaria de planificación Victo- 

ria Pino —uno de los fichajes prestados 
del alcalde de San Joaquín, Cristóbal La- 
bra—, dejando en la mayoría de los pues- 
tos eje a funcionarios del anterior alcalde 
RN, varios militantes. 

Hay 2 casos en lugares de primer or- 
den: como director jurídico se quedó Re- 
né Borgnia, otrora administrador munici- 
pal de Codina y exjefe de gabinete de Ce- 
cilia Pérez; y Karina Órdenes, directora de 
organizaciones comunitarias de Codina, 
fue ascendida por Toledo a directora de 

desarrollo comunitario, renunciando a 

RN para asumir. Luego, 2 militantes si- 
guen en direcciones, según fuentes del 
municipio: Emardo Hantelman (Aseo y 
Ornato) y Paula Ortega (RR.HH). Y otras 
jefaturas continúan: Víctor Escobar (con- 

trol), Juan Carlos Garay (operaciones) y 
Cristián Ramírez (finanzas). 

Y en medio de ese aterrizaje, instaló 
una inédita medida: un alza de 24,5% del 

sueldo de 362 trabajadores de Aseo y Or- 
nato, Emergencias y Servicios Generales 
que ganaban $450 mil (pasarán a $564 
mil), además de prometer que no iba a pa- 
sara la planta del municipio a personal de 
confianza que llegó con él. “No me intere- 
sa venir a poner gente, el alcalde no puede 

    

Antes de que Matías 
asumiera encontraba 
que la gente de Codina 
no servía, y dejó a 

todos. Creo no tenía 
gente preparada", 
Macarena Gárate 
Concejal PS 

Con algunos 
funcionarios (de Codina) 
el alcalde tiene buena 
relación, con otros 
ninguna. Su principal 

apoyo son los 
dirigentes", 
Pola Montoya 
Concejal Verde Popular 

regalarla planta”, dijo para el Día del Fun- 
cionario, explicando que eran cupos para 
personal con años de servicio. ¿Cómo ha 
sido el primer mes de Toledo? Una radio- 

grafía al inusual estilo del activista soci 

que dio la sorpresa al acabar con 24 años 

   

de dominio RN. 

Nexo con funcionarios 
Desde su equipo explican que Toledo 

dejó a figuras de confianza de Codina por- 
que “busca transversalidad en su proyec- 
to”. “Se acaba la persecución política. En 
RN hay muchos buenos trabajadores, en 
el PC y el FA, en las organizaciones. Nece- 
sitamos a todos”, dijo al asumir. Otras 

fuentes consultadas creen que fue una re- 

acción pragmática considerando que vi- 
niendo del activismo —organizó por años 
“ollas comunes” y otras iniciativas—, no 
tenía equipos con experiencia en cargos 
públicos: incluso, un concejal de la Alian- 
za Verde Popular (AVP), partido aliado, 
renunció a días de asumir para ser el di- 
rector de deportes. 

“Antes de que Matías asumiera en- 
contraba todo mal, que la gente de Codina 

no servía, y dejó a todos los que dijo iba a 
sacar. Mucho RN sigue, y no en cargos pe- 
queños. Creo no tenía gente preparada. El 
administrador municipal es súper piola, y 
en los que se quedaron hay gente que ha- 
ce las cosas bien”, explica la concejal PS 
Macarena Gárate, mientras su par RN Oli- 
vier Mellado añade que en los que dejó 
“están las experiencias y habilidades”, y 
que Toledo “hoy trata de gestionar con lo 
mejor que tiene, imagino lo difícil que es”. 

"Ciertas jefaturas no han hecho mal 
trabajo”, añade la concejal Pola Montoya 
(AVP), aunque espera que en otros obe- 
dezca a que aún sean sujeto de sumarios. 
"Si no, no sé por qué siguen ahí", indica. 

En las sesiones del concejo, así, Tole- 

  

do, interviene poco, y se apoya además de 
Lagos —exdirector de la Fundación Gente 
de Calle y compañero de Toledo en el acti- 
vismo hace 10 años— en Borgna, con ges- 
tos al exhombre de Codina. “Súper clara 
intervención de René”, dijo una vez, lo 

que este correspondió al defender que el 
mérito de las desvinculaciones realizadas 
por Toledo no eran competencia del con- 
cejo, ante reclamos de concejales. 

La relación del alcalde con el perso- 

nal de Codina ha sido resentida por parti- 
darios —aseguran fuentes del munici- 
pio—, tal como causaron en su momento 
recelo sus lazos con el PC en campaña, y 
luego con el Gobierno tras ira La Moneda 
el día de su triunfo. Con todo, Montoya ex- 

plica que más allá de que esos funciona- 
rios de Codina hagan sus tareas, con algu- 
nos Toledo “tiene una buena relación, 

con otros no hay ninguna”, pues “el prin- 
cipal apoyo del alcalde son los dirigentes 
sociales” que llegaron a su gabinete. 

Con ellos, por ejemplo, ha reforzado 
lo que en los equipos de Toledo definen 
como énfasis del primer mes: el alza de 

sueldos y una “comunicación directa” 
con los trabajadores del municipio para 
que le manifiesten sus inquietudes. 

De hecho, personal del municipio 
alertó a Toledo que la CGE no había ajus- 
tado las tarifas una vez que se instalaron 
luces LED más eficientes en el alumbrado 

público: a partir de ahí se negoció con la 
compañía, y se cambió el contrato (el aho- 
rro de $50 millones permitió el alza de 

sueldos). “Por el momento esa es la medi- 
da más significativa”, admiten en la alcal- 

día, sobre la iniciativa que Toledo ha de- 

fendido en redes con férreas respuestas a 
detractores. 

    
  

  

"Otra cosa es con guitarra" 
Del resto, en redes solo se ha visibili- 

zado recuperación de espacios públicos 
(se apuró la adjudicación de 4 plazas en 
Bajos de Mena) y cercanos admiten que 
ha estado enfocado en organizar su ges- 
tión, con poco tiempo para el amplio des- 
pliegue territorial previo a ser alcalde. “Él 
tiene un plan de trabajo, vamos a ver que 
se empiece a hacer. Uno viene y quiere so- 
lucionar todo, pero otra cosa es con guita- 

rra”, dice Gárate. 
Por ejemplo, 3 concejales le han co- 

brado cuándo empezará la auditoría que 
prometió. “Su programa habla de una au- 
ditoría 360 desde el primer día”, le dijo 
Mellado, a lo que Toledo le contestó que 
primero se evaluaba el tipo de auditoría, y 
por mientras revisando 4 áreas y “otros 

donde hemos visto falencias tenemos que 
hacer una auditoría no general, pero sí 
acuciosa”.
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